

Les dragons

Selon certaines légendes, il y a très longtemps, les êtres humains partageaient la Terre avec les dragons. Ces créatures fantastiques, mystérieuses et très puissantes vivaient dans la mer ou dans des cavernes souterraines. Plusieurs étaient sages et serviables et, parfois, portaient chance. D'autres étaient dangereuses et cruelles, mettant le feu aux villages, puis dévorant hommes et animaux.



Photo : Linda Bucklin/Shutterstock.com

Photo : Paul B. Moore/Shutterstock.com



Réalité ou fiction?

D'où viennent les dragons? Comment et pourquoi sont-ils venus à l'attention ou à l'imagination des humains? Malheureusement, il est impossible de répondre à ces questions. Bien que les premiers récits où il est question de ces bêtes fantastiques remontent à environ 6 000 ans, ils nous renseignent très peu à leur sujet, sauf pour donner des descriptions de créatures violentes, adversaires féroces des déesses et des dieux mythiques.

De nos jours, plusieurs ne croient pas aux dragons, tandis que d'autres y croient, et cela pour diverses raisons. Néanmoins, il est impossible de vérifier les raisons d'y croire ou pas.

Raisons de ne pas y croire

- Les gens d'autrefois ont peut-être vu d'énormes lézards et se sont convaincus qu'il s'agissait de dragons.
- Les découvertes d'ossements de dinosaures ont mené à la fausse interprétation qu'il s'agissait de dragons.
- Les récits de dragons sont tout simplement des histoires.

Raisons d'y croire

- Plusieurs récits de dragons sont apparus dans diverses civilisations à une époque où les gens n'avaient pas de moyens de communiquer entre eux.
- Des personnes qui ne s'étaient jamais rencontrées ont donné des descriptions de dragons similaires et, parfois, identiques.
- Dans plusieurs localités, on a attribué aux dragons des habiletés précises et extraordinaires, comme voler et cracher le feu.

Type, apparence et caractère

Le type de dragon avec lequel on est sans doute le plus familier est reptilien en apparence. Son corps est musclé et recouvert d'écailles, sauf le ventre – son point faible. Son cou est long, sa tête, cornée, et il a une longue queue. Il marche sur quatre pattes, et ses pieds sont munis de longues griffes bien affilées. Ses ailes, qui ressemblent à celles d'une chauve-souris, lui permettent de voler. Les immenses iris de ses yeux, à la verticale, rappellent ceux d'un chat. Cependant, cette description s'applique de façon générale seulement. En effet, la physionomie et les traits de caractère des dragons varient non seulement d'un continent à l'autre, mais aussi d'une « espèce » à l'autre.

Les dragons peuvent être classifiés de nombreuses façons : espèce, couleur, tempérament et autres. Voici deux types de dragons bien connus : celui de l'Occident (Europe) et celui de l'Orient (Chine).



Photo : Cindi L/Shutterstock.com

Le dragon de l'Europe...

- a un corps volumineux et musclé;
- a une variété d'attributs physiques selon la région où il demeure;
- mange des animaux de la ferme et même des humains;
- habite les cavernes, les déserts et les endroits où l'on trouve du feu;
- est muni d'ailes qui lui permettent de voler;
- crache le feu;
- donne l'impression d'être féroce, violent et dangereux, ce qu'il est d'habitude;
- est associé au mal, à la catastrophe et à la destruction;
- est détesté pour ses habitudes destructrices;
- est perçu comme un agresseur impitoyable qui doit être détruit.

Photo : DLW-Designs/Shutterstock.com



Le dragon de la Chine...

- a un corps allongé;
- a des attributs physiques précis, tels les 117 écailles sur son corps;
- mange des poissons ou des oiseaux et, parfois, des chameaux;
- habite les endroits humides tels que les lacs ou les océans;
- a rarement des ailes, peut voler grâce à son *poh-shan*, crête sur le crâne;
- produit les nuages avec son souffle;
- donne l'impression d'être docile et amical, ce qu'il est d'habitude;
- est associé au bien, à la bonne fortune et à la pluie qui assure les bonnes semences;
- est respecté et révérend pour ses pouvoirs magiques et sa beauté;
- est perçu comme un protecteur qui doit être protégé en retour.



Photo : Linda Bucklin/Shutterstock.com

Légendes fabuleuses

Depuis l'Antiquité, de nombreuses légendes fantastiques ont été racontées pour nous émerveiller et nous effrayer. Tu pourras en lire davantage en visitant le site Web.

Visite le site Web!

www.cforp.on.ca/quad9

Le savais-tu?

- Les Vikings sculptaient un énorme dragon sur le devant de leurs bateaux pour faire peur aux monstres marins et parce que le dragon était censé améliorer leur vue et les rendre plus rusés.
- Depuis longtemps, en Angleterre, les dragons, symboles de noblesse et de courage, sont représentés sur les armoiries familiales.
- Un mur célèbre à Pékin, construit en 1756 et mesurant 21 mètres de longueur et 15 mètres de hauteur, est recouvert de tuiles céramiques qui illustrent 635 dragons.
- En Chine, le dragon est reconnu comme l'ancêtre du peuple chinois, raison pour laquelle le dragon y est révérend et respecté.



Photo : Diomedes66/Agence Dreamstime.com

Encore des dragons

Il existe une très grande variété d'espèces de dragons autres que le dragon de l'Europe et le dragon de la Chine. L'amphiptère, la voivre et le knucker sont des exemples de trois espèces célèbres; chacune de ces espèces est originaire de diverses parties du monde.



Amphiptère

Natif de l'Amérique, le corps de l'amphiptère est sans pattes, semblable à celui d'un serpent. Sa tête et le bout de sa queue sont ornés de plumes dorées. Muni de très grandes ailes, on le compare à un papillon géant ou à un énorme oiseau.



Voivre

Originaire de l'Afrique, la voivre est bipède, ce qui la distingue des autres dragons. Elle est la plus grande de toutes les espèces. Ses deux pattes puissantes lui permettent d'attraper facilement un éléphant, sa proie préférée.



Knucker

Plus petit que les deux autres, le knucker, ou graine du Sussex, en Angleterre, ressemble beaucoup à un serpent. Il possède de petites pattes et des ailes miniatures qui ne lui permettent pas de voler. Il habite les endroits humides tels que les puits et les mares profondes.

DESCRIPTION

TAILLE ADULTE

MODES D'ATTAQUE

PROIES PRÉFÉRÉES

- 14 mètres de longueur
- 1,5 à 3 mètres de hauteur

- coups de queue
- constriction pour étrangler sa proie
- feu

- bisons dans le nord
- lamas dans le sud

- 15 mètres de longueur
- 5 à 6 mètres de hauteur

- griffes
- dents
- coups de queue

- éléphants
- hippopotames
- rhinocéros

- 9 mètres de longueur
- 2 à 3 mètres de hauteur

- morsure venimeuse
- étranglement avec sa queue

- animaux de la ferme
- lièvres et chevreuils
- enfants égarés

Dragons exotiques : les méchants, les bons et les neutres

Rares et exotiques, les dragons chromatiques (noirs, blancs, rouges, bleus et verts) et les dragons métalliques (argent, or, cuivre, laiton, bronze et platine) sont les sujets de nombreux récits fantastiques. Les dragons chromatiques sont cruels et abominables, tandis que les dragons métalliques sont bons et serviables. Voici quelques faits à retenir au sujet de dragons de chaque espèce.

Dragon noir

Le dragon noir est le plus macabre et le plus dégoûtant de tous les dragons chromatiques. D'un mauvais tempérament, il est obsédé par la mort. Il se sent surtout à l'aise dans la jungle et les endroits marécageux, entouré de l'odeur nauséabonde de carcasses en train de pourrir. On peut l'identifier par son apparence effrayante et squelettique. La chair de son visage semble être partiellement décomposée, ce qui n'est pas surprenant, puisqu'une bave gluante d'acide dégoûte continuellement de sa bouche. De plus, il dégage une odeur affreuse semblable à celle de végétation pourrie. Cette bête affreuse, qui crache un poison acidifié, préfère prendre ses victimes par surprise le soir.



Dragon rouge

Le dragon rouge est le plus territorial des dragons de couleur. Avaricieux, il est obsédé par le désir d'accumuler des trésors. Les îles tropicales et les volcans sont ses habitations préférées. D'immenses ailes et de grandes cornes lui donnent une apparence terrifiante. Sa langue est rouge, longue et fourchue. De plus, il crache un feu meurtrier. La viande, surtout la chair humaine, est son mets préféré.



Photo : Krisdog/Agence Dreamstime.com

Photo : Sanjar/Shutterstock.com



Dragon d'or

Le plus puissant des bons dragons, il mesure 7 mètres de hauteur et 16 mètres de longueur. Les pierres précieuses et les perles sont ses mets préférés, ce qui explique le fait qu'il pèse environ 500 000 kilos. De tous les dragons métalliques, il est le plus dévoué à combattre le mal. Lorsqu'il se transforme en animal ou en être humain, c'est surtout pour chasser les créatures et les personnes dangereuses et méchantes. Le combat lui déplaît, et il l'évite autant que possible. Mais lorsque le conflit est inévitable, il peut cracher un jet de feu aussi puissant que celui des dragons rouges.

Dragon de platine (Bahamut)

Bahamut, le seul dragon de platine, est le roi de tous les bons dragons. Il est unique, grâce à ses yeux bleus scintillants et à ses écailles de platine resplendissantes. Il est aussi le plus grand de tous les dragons; son corps mesure 55 mètres et sa queue est de la même longueur que son corps. Super intelligent et juste, il protège tous les bons dragons et s'oppose vigoureusement à toutes formes de mal et d'injustice. Bahamut déteste la violence et les conflits et les évite. Sept dragons d'or lui servent de gardes et, habituellement, ils le protègent au cours d'une bataille. Cependant, Bahamut est capable de se défendre. Son souffle devient l'une des trois armes qu'il privilégie : un cône glacial, une vapeur qui transforme ses ennemis en un gaz et un cri perçant qui peut désintégrer ses adversaires. Mais il tente toujours d'éviter de tuer une autre créature, sauf lorsqu'il n'a pas le choix.



Dragons neutres

Les dragons de pierres précieuses et fines (saphir, émeraude, topaze, cristal et améthyste) sont plutôt neutres. Ils ne cherchent ni à faire le mal, ni à venir en aide aux infortunés. Cependant, ils sont munis d'armes meurtrières avec lesquelles ils se défendent contre n'importe quel agresseur.

Aujourd'hui

De nos jours, certaines personnes croient que les dragons existent parmi nous et qu'ils nous observent sans que l'on puisse les voir. D'autres croient qu'ils ont tous été détruits par les chevaliers zélés du Moyen Âge. Cependant, la plupart des gens sont convaincus que les dragons ont toujours été des produits de l'imagination. On ne peut pas dire avec certitude qui a raison. Cela dit, les dragons jouent encore aujourd'hui un rôle de grande importance dans le monde, surtout à titre de divertissement.

Plusieurs films tels que *La terre du milieu*, *Le dragon du lac de feu*, *Cœur de dragon* et *Le règne du feu* mettent en vedette des dragons. Ils sont aussi très bien représentés dans les jeux de rôle. Il y a, entre autres, le célèbre *Donjons et Dragons* et *Rêve de dragon*, dans lequel les humains n'existent que dans les rêves des dragons! De plus, les dragons sont une source inépuisable de récits fantastiques.

Il y a aussi le dragon de Komodo, carnivore découvert en 1912, qui mesure 3 mètres de longueur et pèse environ 85 kilos. Cependant, puisqu'il est très féroce et qu'il ne ferait qu'une bouchée des animaux domestiques, il n'est pas conseillé de l'adopter comme animal de compagnie!



Photo : Adambooth/Agence Dreamstime.com

Les dragons

Pourquoi les Vikings sculptaient un énorme dragon sur le devant de leurs bateaux?

Combien de dragons existe-t-il selon ce texte, quel est ton préféré?

Quelle est la différence entre les dragons de l'Europe et les dragons de la Chine?

Que signifie le symbole du dragon en Chine?
